
議会運営委員会協議結果 

日時：平成３０年９月２１日（金） 

                              開会：午前１０時００分 

                              閉会：午前１０時３６分 

場所：委員会室 
 

 

１．委員会審査結果について 

【小野田靖局長】委員会審査結果は別紙資料１のとおりとなりました。本会議での採決については、 

認定第１号 各特別会計単位で採決を行うこととし、 

            一般会計は賛成多数のため挙手採決 

            各特別会計は、中小企業従業員退職金等福祉共済事業から介護保険事業ま 

での９決算は全会一致での簡易採決 

後期高齢者医療事業は、反対者がいるため挙手採決 

認定第２号 賛成多数のため挙手採決 

認定第３号 全会一致での簡易採決 

認定第４号 全会一致での簡易採決 

以上の採決でよろしいかご協議をお願いします。 

【鈴木幸彦委員長】認定第１号の一般会計は挙手採決、認定第１号中各特別会計のうち中小企業従業員退 

職金等福祉共済事業から介護保険事業までの９決算は簡易採決、後期高齢者医療事業 

は挙手採決、認定第２号は挙手採決、認定第３号、第４号は簡易採決としてよろしい 

でしょうか。 

 了承 

 

２．討論の通告について 

討論の通告：２件 中川健一議員  認定第１号、第２号に対する反対討論 

         山本佳代子議員 認定第１号に対する反対討論 

【小野田靖局長】討論の通告は２件です。中川健一議員から認定第１号、第２号に対する反対討論、山本 

佳代子議員から認定第１号に対する反対討論の通告があります。討論の順は、反対討論 

が２件ですので通告順となります。 

【鈴木幸彦委員長】討論の通告は２件で、討論の順番は、最初に中川健一議員の反対討論、次に山本佳代 

子議員の反対討論でよろしいでしょうか。 

 了承 

 

３．陳情について 

陳情

番号 
陳 情 件 名 送付委員会 

８ 
定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫負担制度の

堅持及び拡充を求める陳情書 

議会運営委員会 

（意見陳述 

なし） 

９ 「緊急事態基本法」の早期制定の意見書採択を求める陳情書 

議会運営委員会 

（意見陳述 

なし） 

【鈴木幸彦委員長】会派持ち帰りとした陳情について、陳情番号８番の各会派の意見を伺います。 



【澤田勝委員】創造みらい半田は過去も採択しており、賛成でお願いします。 

【山本半治委員】公明党も賛成です。 

【小出義一委員】志民ネットも賛成です。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合も賛成です。 

【鈴木幸彦委員長】全会一致で、陳情番号８番については、採択するということでよろしいでしょうか。 

          了承 

 

【鈴木幸彦委員長】次に、陳情番号９番の各会派の意見を伺います。 

【中川健一委員】日本維新の会・無所属連合は賛成です。理由は、大災害等緊急事態が起こる前に準備は 

必要だと思います。日本の場合は憲法に具体的な考えがありませんので、議論して整備 

していくことに賛成です。 

【小出義一委員】志民ネットも法整備を進めるということで賛成です。 

【山本半治委員】公明党は反対です。基本法で行くのか、憲法の書き換えで行くのか、国会の中で議論し 

ていただいて判断するものと思いますので、賛成できないものです。 

【中村宗雄委員】創造みらい半田も反対です。必要性は強く感じていますが、憲法まで踏み込んで議論し 

なければいけないものだと思いますので、慎重に国の動向を見ながら判断していきたい 

と思います。 

【鈴木幸彦委員長】全会一致となりませんでしたので、陳情番号９番については、不採択ということでよ 

ろしいでしょうか。 

 了承 

 

 【鈴木幸彦委員長】採択をした陳情番号８番の意見書について、文案は前回の資料のとおりとし、提出者 

は議運の正副委員長、賛成者は議運委員としてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

４．最終日の流れについて 

   ①認定について、委員長報告、質疑、討論、採決 

②意見書の提案説明、質疑、委員会付託省略、討論なし、採決 

③総務委員会から閉会中の調査事項の中間報告、質疑 

④議員派遣について 

⑤市長の挨拶、教育長の挨拶 

【小野田靖局長】最終日の流れは、認定について委員長報告、質疑、討論、採決、その次に、陳情の関係 

から意見書を議題として、意見書の提案説明、質疑、委員会付託省略、討論なし、採決 

を行います。総務委員会が閉会中の調査事項について中間報告を行うという申し出があ 

りましたので、これをこの後に入れて報告と質疑、その後、議員派遣についてを行いま 

す。通常ですと市長の挨拶で終わりますが、市長の挨拶のあとに教育長の最後の挨拶を 

行います。過去の慣例でも、市長の後に教育長の退任の挨拶となっていますので、ご承 

知おきください。 

【鈴木幸彦委員長】局長の説明のとおり、総務委員会の中間報告、教育長の退任挨拶を行いますので、ご 

承知おきください。 

５．第６回市議会定例会の会期日程について 

１２月 ４日（火）～ １２月１４日（金） １１日間 

【小野田靖局長】第６回定例会は、別紙資料２のとおり１２月４日（火）から１２月１４日（金）の１１ 

日間を予定しています。一般質問通告受付期間は１１月２１日（水）午前９時から午後 

３時、ヒアリングは２２日（木）、２６日（月）とし、２７日（火）午前１０時から議会 

運営委員会、午後１時３０分から全員協議会を開催する日程となります。なお、会期中 

の日程は質問者の人数により変更する場合がありますので、よろしくお願いします。 



【鈴木幸彦委員長】１２月議会の会期を、局長の説明のとおりとしてよろしいでしょうか。 

 了承 

 

６．その他 

（１）議会運営委員会の開催について 

１１月２７日（火）午前１０時 委員会室 

１２月１２日（水）午前１０時 委員会室 

【小野田靖局長】本日以降、１１月２７日（火）まで予定はありませんが、急を要する場合や案件が生じ 

た場合には開催することもありますので、よろしくお願いします。 

 

（２）全員協議会の開催について 

 ９月２１日（金）午後１時３０分 全員協議会室 

１０月 ９日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１１月１３日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１１月２７日（火）午後１時３０分 全員協議会室 

１２月１２日（水）午後１時３０分 全員協議会室 

【小野田靖局長】１０月９日（火）と１１月１３日（火）は懸案事項があった場合に開催されますが、今 

回教育長が１０月から代わりますので、１０月９日（火）全員協議会が開催されれば新 

教育長が挨拶する予定となっていますので、よろしくお願いします。 

 

（３）議員総会の開催について 

９月２１日（金）全員協議会終了後 全員協議会室 

【小野田靖局長】議題は、「事業評価対象個別施策の評価結果報告」と「政務活動費の成果報告」になりま 

すので、よろしくお願いします。 

 

（４）事業評価対象個別施策の報告について 

【小野田靖局長】本日の議員総会で報告をした後、若干の微修正があると思いますが、９月２６日（水） 

本会議終了後、正副議長及び各常任委員長で市長へ報告しますので、よろしくお願いし 

ます。 

 

 （５）議会報告会について 

    ９月２８日（金）午後７時 アイプラザ半田 ２階 研修室 

【小野田靖局長】９月２８日（金）午後７時よりアイプラザ半田研修室で開催しますので、ご予定をお願 

いします。 

 

（６）常任対抗ソフトボール大会  

     ９月２９日（土）午後１時３０分集合（午後２時試合開始） 

      半田球場 

      ※雨天の場合は正午に決定、各委員長へ連絡 

    （懇親会） ブリオ半田店（本店） 吉田町４－１７３ 

          午後５時３０分～ 

         ※ソフトボール大会が中止の時でも実施 

【小野田靖局長】９月２９日（土）午後１時３０分集合、午後２時試合開始、今回会場は半田球場となり 

ます。なお、雨天の場合は正午に決定して各委員長に連絡させていただきます。懇親会 

はブリオ半田店で午後５時３０分から予定しています。ソフトボール大会中止の場合で 

も懇親会は実施しますので、よろしくお願いします。 

 



（７）「Ｑイズ！ＧＩＫＡＩへＧＯ！！」について（別紙資料４） 

【嶋崎昌弘議長】交流企画委員長より、今年度の報告と来年度の実施について提案がありました。詳細は 

久世委員長が説明しますので、よろしくお願いします。 

 【久世孝宏議員】８月２１日（火）に開催しました「Ｑイズ！ＧＩＫＡＩへＧＯ！！」について報告しま 

す。また、来年度以降の開催について、企画交流委員会で検討した結果、来年度も開催 

すべきと判断しましたので、ご協議をお願いします。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【鈴木幸彦委員長】交流企画委員長から報告がありました「Ｑイズ！ＧＩＫＡＩへＧＯ！！」について、 

来年度も開催することでご異議ありませんか。 

 異議なし 

 

【鈴木幸彦委員長】ありがとうございます。異議がありませんでしたので、来年度も開催することとして 

よろしいでしょうか。 

 了承 

 

（８）その他 

①半田市制８１周年記念式典 

    １０月１日（月）午前１０時から   大会議室 一般  

    １０月１日（月）午後１時３０分から 大会議室 職員  

 

②平成３０年度赤い羽根共同募金への協力について 

【小野田靖局長】ご協力いただける方は事務局までお願いします。 

【中川健一議員】赤い羽根共同募金への協力を議会事務局が取りまとめることは公職選挙法に抵触してい 

ると思いますので、撤回すべきです。 

【小野田靖局長】選挙管理委員会に確認します。 

≪休憩≫ 

≪再開≫ 

【鈴木幸彦委員長】赤い羽根共同募金への協力については、選挙管理委員会に確認してから対応するとい 

うことでよろしいでしょうか。 

了承 

 

   ③県内一斉大監視について 

    ９月２５日（火）午前７時３０分から 市内主要交差点及び通学路 

【小野田靖局長】９月２１日（金）から３０日（日）までの１０日間、秋の全国交通安全運動が実施され、 

この運動の一環として、半田市においても県内一斉大監視を行いますので、よろしくお 

願いします。 

 

   ④その他 

          なし 


